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新赛季 CBA 开始了，姚明本应很
忙碌。但11月5日晚，中国篮协主席姚
明却在上海江湾体育场的中国三对三
篮球联赛全国总决赛现场待了几个小
时，为比赛助威。

从街头到奥运、从草根到全运，
伴着跻身奥运会的东风，三人篮球这
一曾经流行于街头的赛事，成为了东
京奥运会上产生六块奖牌的热门项
目。但中国的三对三发展，也足以让
姚主席挠头。

中国这项比赛尚在“初级阶段”

三对三篮球在中国有多么火爆，
或许这样一组数据，有一定的参考意
义。据中国篮协统计，具有官方背景
的“中国三对三篮球联赛”已经覆盖
230座城市，参与总人数接近10万人，
而其他的一些商业赛事拥有超过30万
的参赛者。

但在中国篮协三人篮球办公室负
责人柴文胜看来，赛事数量、比赛规
模、球员水平以及裁判能力，都是

“初级阶段”。 正因如此，中国篮协组
织的“中国三对三篮球联赛”希望将

比赛的覆盖范围扩大，让各地自主开
发一些三人篮球赛平台，然后选拔出
优秀队伍参加中国篮协的赛事。

柴文胜反复强调了“规模不够
大”。毕竟，没有足够的比赛，确实无
法选拔出足够的球员，也无法提高球
员的水平。事实上，截至今年9月，在
国际篮联 （FIBA） 网站的三对三球员
积分榜前100位中，的确还没有中国球
员的身影。

在中国篮协的“任务表”上，扩
大三对三篮球联赛的规模是一项紧迫
的任务，而另一个迫在眉睫的目标，
就是组建起三对三的“国家队”。

“我们现在的国家队都是临时的，
比如全运会的冠军，就会接到中国篮
协的一些任务然后进行短暂集训，再
去打比赛。”对于没有正规国家队的

“尴尬”，柴文胜并没有回避。2020 年
东京奥运会就在眼前，但是摆在眼前
的“现实问题”更多一些，“明年开始
我们就会正式组建起国家队了。”

赞助商还在观望

当三对三篮球成为了奥运项目，

下一个问题就是——三对三篮球何时
能在中国职业化？能不能帮助一些热
爱篮球的人养家糊口？

“三对三职业化我觉得还要几年时
间。”柴文胜的回答很直接。他说他看
了不久前在北京举行的“2017 年国际
篮联 （FIBA） 3 对 3 世界巡回赛大师
赛”，比赛中职业球员的对抗和节奏，
是中国球员目前难以适应。

事实上，对于职业联赛的进展，
柴文胜的担忧不止是球员和观赏性这
方面。三对三的裁判培养，也是一个
重要问题。国际篮联有专门的三人篮
球裁判序列，与五对五平行，可以互
通，但需要参加相关培训和考试认
证。国际级三人篮球裁判有3个等级，
从低到高分别为持牌裁判、资深裁判
和讲师级裁判。而目前，中国只有6个
持牌裁判，显然是远远满足不了比赛
的需求的。

此外就是联赛的赞助和商业模
式。“如今虽然各种民间比赛把市场搞
起来了，但是对于三对三篮球，很多
真正的赞助商和比较感兴趣的客户都
还在观望。”柴文胜说，中国球员必须
真的搞清楚三人篮球在打什么，奥运
水平又是如何，才能让这项运动发展
得更好。 晚综
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北京时间 11 月 6 日凌晨的英超第
11 轮中，曼城主场 3∶1 击败了阿森
纳，瓜迪奥拉的曼城又创造了两项里
程碑式的纪录。在瓜迪奥拉执教球队
的第二年，曼城前 11 轮 10 胜 1 平，场
均攻入3.5球，领跑英超，放眼欧洲五
大联赛也无出其右者。

本场比赛是曼城在英超、欧冠和
联赛杯各项赛事中连续第 15 场取胜，
原先的纪录是由阿森纳的14连胜。同
时这也是曼城的联赛 9 连胜，追平了
1947年2月创下的俱乐部历史纪录，而
当时曼城还在第二级别联赛征战。

首个赛季四大皆空后，球迷在第
二年见证瓜氏足球带来的蜕变。概括
起来，曼城如今的足球就一个“快”
字：出球快，转移快，攻门快。即使
防守如伯恩利、斯托克城这般强悍的
对手，也没法跟上曼城的节奏。伯恩
利队长本·米打了个赛车的比方：“我

们连他们的车尾灯都没看到。”
在瓜帅力主下，俱乐部签下萨

内、京多安等人，“现在队员年轻有活
力，能让球队展现出真正的实力。”

而更衣室里瓜帅的两条新规让人
印象深刻：所有人都得说英语，每次
赛后必须在俱乐部用餐。这让来自不
同国家的球员以最快速度融合在一起。

同时，瓜迪奥拉帮助队员适应俱
乐部本身的文化特质。每周的摧枯拉
朽前，曼城全队都补充精神食粮。“队
员们到齐后，更衣室就会响起绿洲乐
队 （绿洲乐队是在曼彻斯特组建的乐
队，也是最知名的曼城球迷） 的歌
曲。”俱乐部工作人员透露，“比如击
败切尔西前，我们听的是 《不要为往
事懊恼》。”

潜移默化，如今的曼城场上场下
已深烙上瓜迪奥拉的印记。或许，瓜
帅找到了最贴合自己的俱乐部。 晚综

2017 年逐渐进入尾声，自去年成
为世界女排第一人的朱婷今年继续在世
界排坛高歌猛进，不断获奖，其中一项

“奖项”最特殊：今年她拿到了一个赛
季135万欧元（约合1060万人民币）薪
金的合同，排在世界女排收入第一位。
而去年，韩国的金软景以120万欧元的
赛季收入排在世界女排第一。

对于女排运动，朱婷这笔收入堪称
天价，但与男足和男篮相比，朱婷的收
入就是小巫见大巫了。从国内某权威体
育媒体发布了 2013 年中国体坛财富榜
中可以看到，网球运动员李娜以 1.245
亿元人民币的年收入排名第一，位居其
后的分别是林丹 （3000 万元）、孙杨
（2200 万元）。篮球运动员易建联以
1500 万元的收入排在第六位。而足球
运动员排名最高的是广州恒大队长郑
智，他以1900万名列总排行榜第4位，
此外恒大还有6名球星入选该榜单，收
入均在千万元之上。可以看出，早在四
年前国内男足和男篮顶级球员的收入就
超过朱婷现在的收入。 晚综

张继科缺席新赛季中超联赛之后传
闻不断，最新传闻称他或将走综艺路
线，但并没有提及退役。

今年全运会还代表山东出战的张继
科则继续缺席乒超联赛，事实上他自
2015 年后就再没出现在乒超的舞台
上。张继科近年来饱受伤病困扰，而乒
超联赛的对抗性非常强，出于保护自己
的考虑，他可能也不愿参加乒超联赛。

由于连续四个月没有参加过国际比
赛，张继科的世界排名也暂时被隐藏。
不过张继科的名字出现在将于11月10日
～12日举行的德国公开赛参赛名单上，
成为赛会的五号种子。对于全运会表现
不佳的他来说，还没到退役的时候。

此前另有传闻称，尽管没有退役的
打算，但张继科今后可能淡出赛场，参
加一些综艺节目，张继科粉丝数量很
多，人气很高，可以让他在任何领域都
有再次成功的可能。 晚综
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姚明观战中国三对三篮球联赛总决赛姚明观战中国三对三篮球联赛总决赛。。
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